

LAS PALMAS, «¡UNIVERSIDAD, YA!»

EL MANIFIESTO PRO UNIVERSIDAD, ENVIADO



★ EN EL SE PIDE, ENTRE OTRAS COSAS, QUE LA UNIVERSIDAD DE LAS PALMAS SUPRIMA SU CARACTER EXCLUSIVAMENTE TECNICO

★ SU LECTURA FUE ACOGIDA CON GRANDES APLAUSOS

asamblea del Colegio Universitario como en la asamblea de alcaldes se había decidido que los parlamentarios figuraran a continuación de las distintas corporaciones insulares y municipales. En un momento dado el señor Mau ício empujó al señor Bergasa, produciéndose un intercambio de insultos. Finalmente los parlamentarios figuraron en la segunda fila, estando presentes todos los diputados y senadores de Gran Canaria tanto de la UCD como del PSOE, con la excepción del diputado nacionalista don Fernando Sagaseta y los senadores de Lanzarote y Fuerteventura.

A lo largo de la manifestación no se volvió a producir ningún tipo de incidentes, a pesar del elevado número de manifestantes y de la duración del trayecto. Más de una hora duraba el pase desde la cabeza a la cola de la manifestación.

Poco antes la UPC había lanzado octavillas que criticaban la manifestación y denunciaban «la demagogia electoralista». Sin embargo, era general la opinión de que las más de doscientas mil personas que acudieron libremente, procedentes de todos los pueblos de la isla y pertenecientes a todas las clases sociales, era prueba evidente de qué es lo que quiere en estos momentos la población de Las Palmas.

Es imposible reseñar los centenares de pancartas. Todas, sin embargo, tenían un común denominador unitario: «Universidad de Las Palmas, ya». Era lo que pedían los distintos municipios y colectivos de todo tipo, a excepción del PCC, que reclamaba Universidad Canaria. No hubo ni una sola pancarta, ni se coreó un solo slogan relativo a la isla de Tenerife o a la Universidad de La Laguna. En este sentido, Giménez Navarro destacó en su intervención final el compromiso y educación de tantos miles de manifestantes «que no van contra nada ni contra nadie sino que reclaman lo que en justicia les pertenece».

El paso de la manifestación por León y Castillo, Juan XXIII y Tomás Morales tuvo momentos emocionantes. En todo el trayecto miles de personas asomadas a ventanas y balcones aplaudían el paso de los manifestantes; miles de personas se agolpaban en las aceras y se iban integrando poco a poco; una lluvia de claveles acogió a la cabecera a la altura de la iglesia de Santa Teresita, etc. Sin embargo, el momento de mayor emoción fue cuando finalizó la intervención en la tribuna. Los altavoces expandieron

el himno universitario «Gaudeamus Igitur» que fue, realmente, el colofón de esta histórica y masiva manifestación popular y unitaria.

Durante todo el trayecto se corearon distintos lemas: «Universidad es cultura y libertad», «Queremos una Universidad», «Universidad sin demora queremos ahora», «Solidaridad... Universidad», «Queremos igualdad, queremos Universidad» y «Universidad en Las Palmas, ya». También se gritaba «No nos mires, únete», y «Canario, escucha, mirando no se lucha» a los que contemplaban el paso de los manifestantes desde las aceras y los balcones.

A las siete y diez de la tarde la cabecera de la manifestación llegaba a la Plaza de la Constitución y el presidente de la Mancomunidad de Cabildos de Las Palmas y del Cabildo Insular de Gran Canaria subió a la tribuna acompañado de todos los alcaldes de la isla —a excepción de los de Agaete y Agüimes— y de los alcaldes de Puerto del Rosario, Antigua y La Oliva. La cola todavía llegaba al cruce de Juan XXIII con León y Castillo.

«Amigos y compañeros —dijo Giménez Navarro— estoy absolutamente emocionado. Como decimos los canarios, el corazón me sale por la boca». Felicitó a los asistentes «por esta muestra de cortesía y educación» en el comportamiento, afirmando a continuación que «esto que pedimos es justo y es nuestro derecho». A continuación destacó que «esto se viene gestando desde hace muchos años porque nuestro pueblo ha luchado por ello porque tiene hambre de cultura. Esto que pedimos es justo y es constitucional. Y esta fuerza que hemos demostrado aquí saldrá ahora como una auténtica plataforma para exigirle soluciones al Presidente del Gobierno y al ministro de Educación y Ciencia». A continuación leyó el manifiesto firmado por él mismo y todos los alcaldes de la isla de Gran Canaria, interrumpido en varios momentos por los aplausos de los manifestantes.

EL MANIFIESTO

El manifiesto elaborado por el presidente del Cabildo y los veintidós alcaldes de Gran Canaria, y suscrito posteriormente por los alcaldes de Puerto del Rosario, La Oliva y Antigua dice textualmente lo siguiente:

«La provincia de Las Palmas, por la propia dinámica de su desarrollo democrático, social, económico y cultural, tiene el derecho moral y constitucional de estar dotada de unos servicios

- ★ No se registró ningún incidente
- ★ En ningún momento se aludió a Tenerife o La Laguna
- ★ Al final la marcha se disolvió a los sonos del himno universitario Gaudeamus Igitur



CARTEL

CLUB PRENSA CANARIA

c/ León y Castillo 39, bajo — Telf.: 36-66-90

CLAVE MUSICAL

Hoy, jueves 8

RECITAL MARYLIN HORNE/JOAN SUTHERLAND

Video del concierto de 1979 en el AVERY FISCHER HALL DE NEW YORK, dirigido por RICHARD BONYNGE.

Arias y dúos de ROSSINI, BELLINI y DONIZETTI. Presenta: DR. HERNANDEZ ROMERO.

Organiza: AMIGOS CANARIOS DE LA OPERA. Entrada libre — 20,00 horas.

CICLO REGION

Viernes 9

«OPCIONES SINDICALES ANTE LA UNIVERSIDAD».

Mesa redonda participada por el público.

Ponentes: D. JOSE MANUEL HERNANDEZ (UGT), D. FELIPE MARTOS (CC.OO.), D. DIEGO FALCON (SOC), D. JOSE MIGUEL JIMENEZ (USO), y un representante del STEPC.

Moderador: JUAN TRUJILLO BORDON. Entrada libre — 20,00 horas.